



Prof. : M. IRIE

Date : 04/02/2021

Niveau : 2nde

Durée : 02 H

DEVOIR DE FRANÇAIS

On entend dire que le monde est aujourd'hui un village planétaire grâce aux nouvelles technologies de communication. Cependant, il y a des gens qui considèrent ces dernières comme autant de gadgets onéreux et dangereux ; aussi leur attribuent-ils tous les soucis qui règnent dans le monde. Faut-il donc condamner ces moyens de communication comme nous sommes enclins à le faire ? Ou leur accorder des circonstances atténuantes ?

Jadis, ces moyens remarquables n'existaient pas ; le livre était le refuge unique des étudiants et des chercheurs. C'est pour cela que la recherche était une tâche difficile et ardue pour la plupart des apprenants.

Aujourd'hui, grâce à ces nouvelles technologies, les recherches sont devenues faciles, aisées dans tous les domaines, surtout dans le domaine scolaire ou elles accordent aux étudiants plus de chance de trouver les informations qui, naguère, n'étaient point à la portée de tout le monde, hormis les gens fortunés qui y avaient accès. De plus la généralisation de ces moyens a contribué énormément au développement des pays, et à l'évolution des mentalités.

En revanche, la propagation foudroyante de ces médias, l'Internet en particulier, peut avoir des répercussions néfastes sur les jeunes utilisateurs en l'absence d'un contrôle parental, d'où le risque de perdre le sens des réalités en consultant des sites sensibles ou dangereux.

En outre, ces inventions vulgarisent parfois des « interdits » et créent de nouveaux conflits au sein des foyers, si bien que certains s'indignent constamment de la situation déplorable et intolérable dans laquelle vivent plusieurs familles. Par conséquent, les responsables tels que les parents, les enseignants, les éducateurs, et autres doivent réagir et se mobiliser en vue de lutter contre toute manipulation abusive de ces inventions et qui serait vraisemblablement nuisible aux individus et aux communautés.

En conclusion, on peut dire que le fait de considérer les nouvelles technologies de l'information et de la communication comme répréhensibles et inutiles est une sentence injuste. C'est plutôt l'usage qui en est fait qui doit être condamné. Ainsi, il faudrait sensibiliser les utilisateurs et les amener à profiter des bienfaits de ces nouveaux moyens.

399 mots*In Revue Alberta, Canada (Québec), 2004.*

QUESTIONS :

I- Compréhension

- 1) Dégagez le thème du thème.
- 2) Identifiez les thèses contradictoires liées au thème en présence dans le texte.

II- Vocabulaire

- 1) Expliquez en contexte l'expression suivante : « Le monde est devenu aujourd'hui un village planétaire ».
- 2) Identifiez quatre connecteurs logiques de conséquence dans le texte.

III- Résumez ce texte au $\frac{1}{4}$ de son volume initial avec une marge de tolérance de plus ou moins 10%.

NB : Avant de rédiger le résumé, calculer l'intervalle de mots retenus.